Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides



REVUE DE PRESSE RÉGIONALE SEMAINE DU 7 JANVIER 2019

Par le Service des relations médias, relations publiques et à la communauté



Aiden Cayer

Premier bébé de l'année

e premier bébé de l'année de l'unité de naissance de l'Hôpital de Mont-Laurier est né le 1er janvier à 3h24. Il s'agit d'Aiden Cayer, enfant de Wanona Cayer et James Cayer-Chabot qui sont résidents de Maniwaki. À sa naissance, l'enfant pesait 6 lbs 9 oz et mesurait 48,5 cm.

Quatrième enfant de la famille, puisque deux petits garçons et une petite fille en font déjà partie, bébé Aiden est venu facilement au monde et sa mère a eu un accouchement sans complications. Mme Cayer a raconté qu'elle est venue accoucher à Mont-Laurier, car l'hôpital de Maniwaki n'offre pas ce service. La nouvelle maman a aussi affirmé être enchantée des bons soins et des petites attentions qu'elle a reçus de la part du personnel et a beaucoup apprécié les



efforts qui ont été faits par tous pour s'adressé à elle en anglais puisqu'elle ne parle pas fran-

De son côté, le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides était heureux de transmettre l'information et offre toutes ses félicitations à la famille.

Le Courant, 9 janvier 2019, p. 16

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 9 janvier 2019, p. 10

DEVENEZ PRÉPOSÉ AUX BÉNÉFICIAIRES

et AUXILIAIRE AUX SERVICES DE SANTÉ ET SOCIAUX



Début de la formation le **29 janvier 2019**

INSCRIPTION cfpml.qc.ca 819 623-4111

Profitez d'un moment exceptionnel d'embauche avec les besoins grandissants de PAB et ASSS dans le réseau de la santé et des services sociaux dans la région.



LE CISSS DES LAURENTIDES

938.2

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 9 janvier 2019, p. 5

Entente de principe signée le 20 décembre

Le CISSS s'entend avec l'APTS

Le 20 décembre, le CISSS des Laurentides et l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) signaient une entente de principe dans le cadre des négociations sur les dispositions locales de la convention collective. Elle doit être soumise par le syndicat à ses membres avant d'être officiellement entérinée. « Une fois entérinée par les membres de l'APTS, l'entente de principe viendra conclure les rondes de négociations au sein de l'établissement puisque les dispositions locales des deux autres syndicats ont d'emblée été conclues au courant de l'année 2018 », informait le CISSS par voie de courriel. L'APTS représente



L'hôpital de Rivière-Rouge où les membres de l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) sont heureux d'apprendre que le syndicat vient de signer avec l'employeur une entente de principe. (Photo L'information du Nord – Ronald Mc Gregor)

environ 3000 employés de différents titres d'emploi au sein du CISSS, principalement des professionnels et des techniciens affairés à divers soins ou services pour la population. Soulignons que ces employés sont représentés par trois syndicats: la CSN, la FIQ et ladite APTS.

L'information du Nord Sainte-Agathe, 9 janvier 2019, p. 20 L'information du Nord Tremblant, 9 janvier 2018, p. 2



Unité des naissances

Nouvel appareil d'assistance respiratoire

L'Unité des naissances de l'hôpital Laurentien sera dorénavant dotée d'un nouvel appareil d'assistance respiratoire SIPAP grâce aux efforts conjugués de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut et de la Fondation Richelieu Laurentienne.

Le SIPAP est un appareil sophistiqué d'assistance respiratoire pour les nouveau-nés qui éprouvent des difficultés à la naissance. Ses bienfaits sont nombreux. « En plus de soulager les bébés, cet appareil essentiel favorise une meilleure récupération. De plus, il évite les transferts vers d'autres hôpitaux, ce qui permet de garder nos gens chez nous et unis en famille », signale Nathalie Drouin, chef de service à l'Unité des naissances et périnatalité Centre-Nord. Cet appareil sophistiqué a été accueilli avec enthousiasme par la direction et toute l'équipe de l'obstétrique. « Vous faites réellement une différence », se réjouit le Dr Alexandre Montini.

Le président de la Fondation médicale, Michel Rochon, se dit comblé par cette autre implication tangible de son organisme dans le domaine de la santé. « Quand on touche à un domaine émotif comme les bébés, disons que notre participation devient encore plus importante, voire même cruciale. On en retire une grande fierté. »

Du côté de la Fondation Richelieu aussi, on se targue de contribuer à la santé des poupons de la région. « Nous sommes heureux de faire équipe avec la Fondation médicale pour améliorer notre Unité des naissances. Plusieurs d'entre nous en avons profité au fil des années et on connait ainsi la grande importance d'avoir des équipements de haute qualité », mentionnent Steven Roberts et Simon Benoît, deux grands bénévoles de chez nous.

Rappelons que la Fondation Richelieu a remis les profits de son Souper aux Homards 2018 en ciblant l'appareil SIPAP. « Les dons ciblés sont de plus en plus prisés par les donateurs et organismes et on les encourage à nous en faire part », indique Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation médicale.



De gauche à droite: Dr Alexandre Montini, Laurence Cloutier (infirmière et formatrice NRP), Nathalie Drouin (chef de l'Unité des naissance et périnatalité Centre-Nord), Simon Benoît et Steven Roberts (Fondation Richelieu), et Michel Rochon (président de la Fondation médicale). (Photo gracieusté)

L'information du Nord Tremblant, 9 janvier 2018, p. 7



Après 43 ans de pratique

Le Dr David se retire

MAXIME COURSOL

mcoursol@infodunord.ca

En arrêt de travail depuis quelques mois à cause de problèmes de santé, le Dr Claude David doit finalement se résoudre à mettre fin à ses activités médicales à Mont-Tremblant.

« Ce n'est pas parce que je n'ai plus la passion, au contraire. Seulement, ma santé m'oblige à arrêter. Je n'ai pas le choix, je dois ralentir », avoue l'homme de 70 ans. Il accrochera définitivement son stéthoscope le 31 mars, après 43 années de pratique au Centre médical de Saint-Jovite. D'ici là, il assurera le suivi des dossiers de ses 2500 patients. « Je vais transférer une partie de ma clientèle à mes collègues du Centre médical, dit-il, mais ils ne pourront pas tous les prendre. Mais je ne veux pas laisser personne entre deux chaïses. »

Le Dr David recommande à ses patients de s'inscrire dès maintenant au Guichet d'accès à un médecin de famille en téléphonant au 1-844-834-4263. Ils peuvent aussi faire des démarches pour trouver un médecin de famille tout de suite en cognant à la porte de leur CLSC ou d'autres cliniques de la

région. « En attendant de se revirer, mes patients auront encore leur dossier ouvert ici, au Centre médical, et il me sera possible de renouveler leurs prescriptions jusqu'au 31 mars », précise le médecin.

VERS LE MULTI-SITES

Claude David est le troisième médecin à prendre sa retraite en peu de temps dans la région, après les docteurs Rondeau et Curtis. Rappelons par ailleurs que le 15 juillet dernier, la Clinique du Village a été fermée et la plupart des médecins y pratiquant sont partis poursuivre leurs activités professionnelles dans le Grand Sainte-Agathe. Ces chambardements récents inquiètent le Dr David, qui garde la tête froide malgré tout.

« Nous avons reçu du ministère de la Santé l'autorisation d'avoir une pratique multi-sites à Mont-Tremblant. Les médecins pourront donc rencontrer leurs patients en clinique de GMF [groupes de médecine familiale, NDLR] mais aussi au CLSC. L'avenir est là, c'est peut-être la solution pour régler la pénurie de médecins », confie-t-il.

Lui-même étonné du manque d'intérêt des médecins de venir s'établir dans le Grand



Mont-Tremblant, qui est pourtant un lieu enchanteur pour quiconque aime les sports de haut niveau, le Dr David vient toutefois à la défense des jeunes médecins, souvent accusés de ne pas avoir le même dévouement que leurs aînés. « La pression du système était énorme dans notre temps et on est passé un peu à côté de nos familles. Les jeunes médecins font plus attention à ça et je pense que c'est sage », conclut-il.

Retrospective 2018



PROJET DE MODERNISATION DE L'HÔPITAL

Une nouvelle chaudement applaudie

Attendue depuis longtemps par la direction du Centre intégré de santé et des services sociaux des Laurentides, par les médecins et le personnel, l'annonce du projet de modernisation de l'hôpital régional de Saint-Jérôme par le ministre Gaétan Barrette a été chaudement applaudie. En effet, le ministre de la Santé et des Services sociaux, accompagné de la ministre responsable de la région des Laurentides Christine St-Pierre et du président-



directeur général adjoint Yves St-Onge, annonçait que le projet de 440 M\$ déposé en décembre 2017 par le CISSS obtenait 200 M\$ pour sondémarrage. De plus, le ministre indiquait qu'il s'agissait d'un point de non-retour. « Il fallait s'assurer de la base pour développer l'hôpital. Il est certain qu'il y aura une nouvelle phase, mais on doit commencer par une mise en place », soulignait le ministre. Il ajoutait que son annonce contenait les éléments autorisés dans le Plan Québécois des Infrastructures (PQI).

Récital étudiant dans un CHSLD



Le vendredi 7 décembre dernier, 23 élèves du St-Stan Band, de l'école secondaire Saint-Stanislas, accompagnés de leur enseignant M. Pascal Gauthier, se sont rendus au nouveau CHSLD situé au 200, rue Rolland, pour offrir un récital d'une heure.

Bravo à ces élèves et leur enseignant qui ont agrémenté, ne serait-ce que pour un bref moment, le quotidien des résidents qui ont assisté au spectacle. Quel beau moment intergénérationnel!

Le Nord Info, 9 janvier 2019, p. 4



Nous reconnaissons Patrice Lacoste et Émilie Gaudette accompagnés de leur fille, Léa

N HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE

LÉA LACOSTE, LE PREMIER BÉBÉ DE L'ANNÉE 2019



'est une petite fille du prénom de Léa quiest devenue le tout premier bébé de l'année 2019 à naître à l'unité de naissance de l'Hôpital de Saint-Eustache

L'enfant de Patrice Lacoste et Émilie Gaudette, résidants de Fabreville, secteur de Laval, a vu le jour le 1er janvier à 6 h 48. À la naissance, elle pesait 7,7 lb.

Toutefois, ce n'est pas le ler janvier que la petite Léa devait pointer son bout du nez, puisque l'accouchement de la maman était prévu quelques jours plus tard, soit le 7 janvier. C'est tôt le matin, le jour de l'An, que la nouveau-née a lancé ses tout premiers cris, après trois heures et demie passées à l'hôpital et une dizaine de minutes de poussée de la mère, âgée de 37 ans.

Il ne s'agit d'ailleurs pas du tout premier enfant du couple, eux qui ont déjà trois jeunes garçons âgés de 11,9 et 2 ans.

«J'ai finalement eu ma première petite

fille!», s'exclame fièrement Mme Gaudette, en entrevue téléphonique, disant que la maisonnée et bébé sont en parfaite santé et que le papa, âgé de 38 ans, est très heureux également.

MAISON DE NAISSANCE

En ce sens, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides était fier d'annoncer que le premier bébé de l'année accompagné par la Maison de naissance du Boisé-de-Blainville est né le même jour, à 22 h 40, au domicile des parents à Sainte-Thérèse. Il s'agit cette fois d'un garçon, nommé Éloi Rancourt, enfant d'Alexandre Rancourt et de Maryse Chabot. On stipule qu'à sa naissance, l'enfant pesait 3 400 g et mesurait 52 cm.

Notons au final que plus de 999 enfants sont nés au Canada le 1er janvier 2019, selon l'UNICEF. D'après les estimations de l'organisation, c'est environ 350 000 bébés qui verront le jour au pays en 2019.



RÉTRO 2018 D'ICI



CLÉMENTINE, PREMIER BÉBÉ DE L'ANNÉE

Le premier bébé né à l'Hôpital de Saint-Eustache en 2018 est une petite fille prénommée Clémentine. Elle est née le 1er janvier à 18 h 24 et est la fille de Kéliane Crespin et Éric Roy, de Laval-Ouest.



LES INFIRMIÈRES «À BOUT DE SOUFFLE»

Les heures obligatoires que doivent réaliser quotidiennement les infirmières membres du Syndicat des soins de santé des Laurentides sont néfastes pour leur santé selon la présidente du syndicat, Julie Daignault, qui indiquait, en février, que ses membres étaient à bout de souffle.



DPJ: ÉLEVER LES ENFANTS DES AUTRES

Dans notre édition du 7 avril, nous vous racontions l'histoire de cette famille d'accueil pour la Direction de la Protection de la jeunesse qui affirmait avoir accueil li 360 enfants au cours des 12 dernières années.

LES PROFESSIONNELS EN SOINS MANIFESTENT

Le 9 avril, devant les bureaux du CISSS des Laurentides à Sainte-Thérèse, les professionnels en soins ont manifesté pour déplorer la lenteur des négociations.

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

Grippe et gastro-entérite: propagez la joie en 2019 pas un virus

https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/352999/grippe-et-gastro-enterite-propagez-la-joie-en-2019-pas-un-virus

L'Éveil, 9 janvier 2019, p. 1



ACTUALITÉ

GROUPEJCL.COM

N HÔPITAL DE SAINT-EUSTACHE

LÉA LACOST





'est une petite fille du prénom de Léa qui est devenue le tout premier bébé de l'année 2019 à naître à l'unité de naissance de l'Hôpital de Saint-

L'enfant de Patrice Lacoste et Émilie Gaudette, résidants de Fabreville, secteur de Laval, a vu le jour le 1er janvier à 6 h 48. À la naissance, elle pesait 7,7 lb.

Toutefois, ce n'est pas le 1er janvier que

la petite Léa devait pointer son bout du fillel», s'exclame fièrement Mme Gaudette, Blainville est né le même jour, à 22 h 40, nez, puisque l'accouchement de la maman en entrevue téléphonique, disant que la était prévu quelques jours plus tard, soit maisonnée et bébé sont en parfaite santé le 7 janvier. C'est tôt le matin, le jour de l'An, que la nouveau-née a lancé ses tout premiers cris, après trois heures et demie passées à l'hôpital et une dizaine de minu-

Il ne s'agit d'ailleurs pas du tout premier enfant du couple, eux qui ont déjà trois jeunes garçons âgés de 11, 9 et 2 ans.

«J'ai finalement eu ma première petite

et que le papa, âgé de 38 ans, est très heureux également.

MAISON DE NAISSANCE

tes de poussée de la mère, âgée de 37 ans. En ce sens, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides était fier d'annoncer que le premier bébé de l'année accompagné par la Maison de naissance du Boisé-de-

au domicile des parents à Sainte-Thérèse. Il s'agit cette fois d'un garçon, nommé Éloi Rancourt, enfant d'Alexandre Rancourt et de Maryse Chabot. On stipule qu'à sa naissance, l'enfant pesait 3 400 g et mesu-

Notons au final que plus de 999 enfants sont nés au Canada le 1er janvier 2019, selon l'UNICEF. D'après les estimations de l'organisation, c'est environ 350 000 bébés qui verront le jour au pays en 2019.

CIME, site Internet

Deux autres précieux dons de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut

https://www.cime.fm/nouvelles/sante/181139/deux-autres-precieux-dons-de-la-fondation-medicale-des-laurentides-et-des-pays-den-haut

SANTÉ: les urgences laurentiennes débordent en ce début 2019

https://www.cime.fm/nouvelles/sante/180063/sante-les-urgences-laurentiennes-debordent-en-ce-debut-2019

CFLO, site Internet

Aide médicale à mourir: les statistiques sur le territoire d'Antoine-Labelle

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles-audio/mourir - mourir - .mp3

Rupture de services encore une fois en chirurgie à l'hôpital de Maniwaki

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/maniwaki_-maniwaki_-0.mp3

Laurentides: l'activité grippale atteint un niveau très élevé

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/grippe_- grippe_- .mp3

Le tout premier bébé de l'année à l'hôpital de Mont-Laurier est un garçon

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/bebe_- bebe_- .mp3

Urgences des hôpitaux: pas de débordement en ce début d'année à Mont-Laurier

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles audio/urgence - urgence - .mp3